

Als Hausvater des Theologischen Alumneums Basel feierte Oscar Cullmann (1902–1999) während fast sechzig Semestern mehrmals wöchentlich Andachten mit seinen Studenten. Daniel Ritter untersucht die Manuskripte, die der bekannte Neutestamentler und grosse Ökumeniker dafür verwendete. Da Cullmann keinen Bibelkommentar geschrieben hat, zeigen die kurzen Auslegungen biblischer Texte seine heilsgeschichtliche Theologie in einzigartiger Weise.

Cullmann mass den Andachten grosse Bedeutung bei, er wählte die Lieder sorgfältig aus und formulierte die Gebete meist selbst. Die Andachtsmanuskripte geben einen vielseitigen Einblick in das, was ihm am Herzen lag: eine biblische Theologie, die auf wissenschaftlicher Arbeit basiert und die zur Kirche als Gemeinschaft der Christus-Nachfolge inspiriert.

Daniel Ritter, Dr. theol., Jahrgang 1972, ist Pfarrer in der reformierten Kirchgemeinde Hasle bei Burgdorf.